
  

 

PV de l’Assemblée générale 2023 

Lundi 15 mai 2023, à 18h30,  

au lieu d’accueil de Caritas LARC, Passage des Ponts 2, Delémont 

Présent.e.s : Stéphanie Bourquin (Fondation Les Pénates), Christiane Berberat, Loïc Erard 

(Groupe Sida Jura), Catherine Citherlet (CED – Commune ecclésiastique de Delémont), 

Christine Friedli (Terre de Feu), David Berthoud (comité BJ, Cartons du Coeur), Patrick 

Comment (comité BJ, AJAM), Sylvie Baume (comité BJ, Pro Senectute), Christophe 

Wermeille (président BJ, Jura pastoral), Laurence Juillerat (comité BJ, Croix-Rouge), Magali 

Gast (comité BJ, Caritas), Noémie Merçay (coordinatrice) 

Excusé.e.s : Valse du Temps, AJAFEC, Commune de Courroux, Municipalité de Delémont, 

Municipalité de Porrentruy, Pro Junior Arc jurassien, MADEP, Magasins du Monde, Vincent 

Chapuis (Emmaüs), Irma Fehlmann, Alzheimer Jura 

 

1. Ouverture et approbation du PV de l’assemblée générale 2022 

Le PV 2022 est accepté à l’unanimité. 

 

2. Rapport du président 

Chers membres de Bénévolat Jura, 

Chers membres du comité, 

Chère coordinatrice, 

Mesdames, Messieurs, 

 

Une année de renouveau 

Une assemblée générale est l’occasion de s’arrêter pour faire le point, ensemble, sur 

l’activité, repérer les éléments nouveaux qui émergent mais aussi les manques, les 

faiblesses que nous pouvons identifier, sans oublier l’activité ordinaire, d’une association 

comme la nôtre, dont le but premier est d’apporter soutien et repères aux organisations et 

aux personnes en lien avec le bénévolat, afin de générer de bonnes pratiques et de fédérer 

le questionnement et les réponses qui peuvent être apportées à une problématique qui 

nous est chère. 

De ce point de vue, l’année 2022-2023 sur laquelle nous nous arrêtons ce jour peut, me 

semble-t-il, être qualifiée d’année du renouveau : 

Renouveau d’abord grâce à l’éloignement de la crise COVID qui nous a permis de mettre 

à nouveau sur pied des rendez-vous phares comme les rencontres d’engagement 

bénévoles : nos fameux speed meetings, organisés cette année sur deux sites, à 

Delémont et à Porrentruy et qui ont permis d’aller véritablement à la rencontre de la 



  
population, d’offrir ainsi aux associations des espaces de présentation de leurs activités et 

aux bénévoles de « faire leur marché » et de découvrir la riche palette d’engagements 

possibles. Je remercie ici tous ceux et celles qui ont permis la mise sur pied de ces rendez-

vous importants pour la visibilité du bénévolat dans notre région.   

Nos offres de formations, ateliers et échanges de pratiques ont également pu être 

organisés, sans contraintes sanitaires et je m’en réjouis. Ils sont des lieux précieux pour 

soutenir les bénévoles, leur offrir des lieux de réflexion et d’échanges. Un bénévolat de 

qualité demande qu’on en prenne soin. La formation est, en ce sens, une mesure 

indispensable pour donner les bonnes orientations, soutenir les bonnes pratiques. Je 

remercie nos membres et associations partenaires pour leur confiance ainsi que notre 

coordinatrice Noémie et les formateurs et formatrices sans qui nous ne pourrions mettre 

sur pied de telles offres. 

Année de renouveau également grâce au taux d’activité de notre coordinatrice qui a 

pu être réaugmenté à 40%. C’est un réel soulagement pour moi. Nous faisions le constat, 

ces dernières années que, sans un socle minimum, la pertinence même de notre 

association se trouve gravement mise en cause car nous n’avons plus la latitude de mettre 

sur pied des outils qui fassent sens et qui apportent une réelle plus-value aux bénévoles 

et aux organisations. La possibilité de retrouver un taux d’engagement plus fort me réjouit. 

J’exprime aussi ma reconnaissance au Service de l’Action Sociale et au Service de la 

Santé pour leur compréhension et leur volonté de soutenir notre travail, dans un contexte 

financier que l’on sait compliqué. Le nouveau contrat de prestations qui nous a été soumis, 

renforcé tant au niveau de la somme allouée que de la durée sur plusieurs années, permet 

d’offrir à notre association la stabilité qui nous faisait défaut.  

Je suis aussi très fier de la confiance qui nous est témoignée par l’Etat en nous invitant 

comme partenaire pour réfléchir, par exemple, à la nouvelle Planification Médico-Sociale 

(la fameuse PMS 2035), où nous avons pu ensemble, faire émerger la pertinence 

d’intégrer la dimension bénévole pour une prise en charge de la personne âgée, rappeler 

les bénéfices d’une offre holistique où chaque partenaire peut apporter une contribution 

dans une approche globale qui fasse sens. Confiance aussi, de l’Etat, pour la future étude 

sur le bénévolat voulue par le Parlement jurassien, grâce au travail de fond que nous 

menons depuis plusieurs années. 

Ce renouveau, je le vois également à travers les demandes d’adhésions qui nous 

parviennent où les arrivées sont plus nombreuses que les départs. C’est réjouissant et 

aussi signe du bien fondé de nos propositions. Les mandats plus conséquents qui nous 

sont confiés (comme cette année l’accompagnement d’une organisation pour l’aider à 

repenser sa gestion des bénévoles) est un autre indice encourageant du travail de qualité 

que nous sommes à même de fournir, malgré les moyens limités qui sont les nôtres. 

Je remercie encore ici tous les membres du comité ainsi que notre coordinatrice Noémie 

pour votre engagement et votre disponibilité. Merci pour les liens tissés entre nos 

associations, avec les partenaires dans la région et dans notre pays pour défendre un 

bénévolat de qualité, pérenne et signifiant. Nous en voyons les fruits ici et dans d’autres 

projets qui peuvent voir le jour grâce à la connaissance mutuelle et la confiance que nous 

pouvons nourrir au sein de Bénévolat Jura. 



  
Merci encore à nos membres et partenaires pour leur soutien, tout au long de l’année, pour 

la mise à disposition de compétences pour le comité, pour du soutien administratif, la tenue 

de la comptabilité, la révision des comptes, le traitement de notre coordinatrice, la mise à 

disposition de locaux pour les besoins de notre association et tant d’autres petits coups de 

mains, autant d’engagements sans lesquels notre association ne pourrait pas offrir ce 

qu’elle propose. A tous et toutes mon chaleureux merci et à vous, cher auditoire du jour, 

pour votre attention. 

Christophe Wermeille 

 

3. Rapport d’activités 2022-23 

Voir annexe 

 

4. Comptes 2022 

Les comptes 2022 de Bénévolat Jura se clôturent sur un exercice positif. Ce résultat 

permet un début 2023 plus confortable et représente un signe positif pour la suite de 

l’activité de notre association. 

Les comptes sont acceptés à l’unanimité et décharge est donnée au comité. 

 

5. Admissions et démissions de membres de l’association 

Bienvenue à Mme Irma Fehlmann, à la Fédération romande des consommateurs Jura-

Jura bernois, à la société Les Pénates SA et à l’association Terre de Feu comme 

nouveaux membres de Bénévolat Jura. 

 

6. Divers et discussion ouverte avec les membres  

sur les problématiques de bénévolat. 

Une discussion conviviale a permis aux différents participants de présenter leurs 

associations et/ou leurs intérêts pour Bénévolat Jura ainsi que brièvement leurs 

réalités bénévoles. 

Terre de Feu propose des familles d’accueil ou de soutien et coups de pouce pour 

jeunes mamans seules, pendant un an, avant et un an après la naissance d’un enfant. 

L’association vient d’être lancée et est en développement, mais compte déjà plus de 

60 membres. 

Les Pénates (structure qui gère l’EMS des Planchettes, le centre de jour du Bois-

Husson et de futurs appartements protégés) gère une quarantaine de bénévoles. Ces 

Bénévoles s’occupent d’activités au centre de jour ou aux Planchettes. Il y a également 

un service d’aumônerie bénévole pour la messe et l’accompagnement spirituel. Il y a 



  
encore des bénévoles pour les animations et sorties, pour des ateliers cuisine, jeux et 

autres. La structure organise chaque année une fête le 5 décembre (formations, repas 

de fête) ainsi que cette année, une journée des bénévoles pour les 30 ans de 

l’institution. Leur base bénévole est essentiellement constituée de jeunes retraités. 

H-JU bénéficie d’une bonne collaboration avec Caritas (accompagnement de fin de 

vie), les bénévoles apportent dans ce cadre une réelle plus-value sociale. Avant les 

patients ou familles demandaient un bénévole, et maintenant les infirmier.e.s sont plus 

actifs dans ces demandes en identifiant eux.elles-mêmes les besoins. L’hôpital 

bénéficie également de bénévoles au service d’aumônerie.  

Le Groupe Sida Jura est en train de fusionner avec le planning familial. La nouvelle 

structure devrait à l’avenir faire appel à davantage de bénévoles. 

 

7. Remerciements et clôture 

Le président remercie les membres présents pour leur présence et leur intérêt aux 

questions de bénévolat. 

 

PV pris par Noémie Merçay, coordinatrice 

 

 

 

 

 

En annexe, les comptes 2022 ainsi que le rapport d’activités 2022-23 


